

**JOURNÉE
INTER-
NATIONALE
des
RÉFUGIÉ·E·S**

*solidarité, liberté,
égalité, papiers!*

Rendez-vous
**PLACE
d'AINE
16^R**

**Exilé·es
Réfugié·es
Mineur·es
Majeur·es
Déboulé·es
Dubliné·es**

**Sans titre
de séjour...**

**SANS, AVEC...
HUMAIN
AVANT TOUT**
des mois,
des années
de galère
et un jour,
l'espoir
au bout du tunnel



SOLIDARITÉ, LIBERTÉ,
ÉGALITÉ, PAPIERS !



ACCUEILLIR LES RÉFUGIÉ·ES NOUS DÍSONS OUI !

COLLECTIF CHABATZ D'ENTRAR



Par la solidarité, l'entraide, de bénévoles, de militant.es, de connaissances, ils/elles ont pu traverser ces périodes de doute, de désespoir. Par les luttes menées ensemble, ils/elles ont obtenu le fameux sésame qui ouvre les portes, enfin, à une vie indépendante. Ces luttes, ces manifestations nous nous devons de les poursuivre ensemble, pour eux, pour nous, pour un monde où l'ennemi n'est pas l'étranger.

RETROUVONS- NOUS
samedi 17 décembre à partir de 16 heures
PLACE d'AINE

Stands, décoration de la place d'Aine, prises de parole, participation musicale et vocale de Morgane Kabiry avec Florestan Vergnaud et Baptiste Bertoux (entre 17h30 et 18h30), la Chorale de résistance sociale et des invité.e.s surprises...

L'ignominie n'a pas de frontière

Ces dernières semaines lors de déclarations sur l'immigration, l'ignominie des propos d'hommes politiques a dépassé les frontières de l'entendable. Les gouvernants et l'extrême-droite, pas seulement en France, se comportent comme les esclavagistes qu'on pouvait espérer d'un autre temps. Ils sont dans la toute puissance et leur logique politique se bâtit en dehors de tout humanisme.

Échapper à Frontex ou aux garde-côtes

Selon l'Organisation internationale des migrants (OIM) depuis 2014, à ce jour, se sont plus de 50 000 personnes qui ont trouvé la mort sur les différentes routes migratoires.

Ainsi, par la politique migratoire de l'Europe, le périple de réfugié.e.s se termine dans la traversée du désert, sur des sentiers enneigés, en mer, dans des gèlles, sous des essieux de camions, sur des chantiers... Morts et mortes car l'espoir chevillé au corps ils, elles tentaient leur chance pour une autre vie, loin des guerres, de la pauvreté, de la famine, des persécutions...

En France : une nouvelle politique d'accueil ?

La période actuelle regorge de discours nauséabonds, politiques et médiatiques, concernant les réfugié·es. Darmanin, homme zélé, élabore une circulaire (la circulaire du 17 novembre) demandant aux préfets : « l'exécution des obligations de quitter le territoire français (OQTF) et le renforcement de nos capacités de rétention » avant même de mettre en débat parlementaire un nouveau projet de loi immigration qui doit être examiné début 2023. Une loi sous le signe d'expulsions en masse des réfugié.e.s. Et pour faire passer la pilule, les ministres du Travail et de l'Intérieur annoncent vouloir créer un titre de séjour « métiers en tension ». C'est ce qu'on appelle une politique d'accueil !

Les gouvernants successifs n'ont cessé de véhiculer la haine de l'autre envers les réfugié·es, les pauvres... Non seulement le sort des réfugié·es est en jeu, mais aussi le respect des droits humains, des droits démocratiques pour toutes et tous que ce gouvernement et l'extrême-droite voudraient bien remettre en cause.

De l'air ! De l'air ! Ouvrez les frontières !

C'est oublier que dans des villages, des villes, des quartiers, des collectifs, des associations, des milliers de citoyen·nes font vivre au quotidien, par leur solidarité, leur fraternité, une autre réalité.

**Ne laissons pas ceux qui nous gouvernent semer
la misère, le désespoir, le racisme et la haine !
Si nous ne voulons pas que demain
rime avec Darmanin !**